

MICROCRÉDITOS

El ingreso de las familias incrementa en promedio en un **66%** con el apoyo de un microcrédito sin intereses a su actividad productiva

DATOS

INVERSIÓN MUNICIPAL	5 millones de pesos
CAPITAL FINANCIERO DE BANCA AFIRME	30 millones de pesos
PROYECCIÓN DE CRÉDITOS	8.5 mil beneficiarios
CREDITOS OTORGADOS AL 01/18	4.5 mil beneficiarios



Por cada mil pesos de inversión municipal se generan 4,400 pesos de incremento en los ingresos de las familias beneficiadas.

Para ellos parecía un milagro que alguien realmente les diera dinero sin las condiciones de los usureros. Y se me ocurrió la idea de que, si puedes hacer tan feliz a tanta gente con una cantidad tan pequeña de dinero, ¿por qué no hacer más de lo mismo? (Muhammad Yunus, 2006)

Los microcréditos para emprendedoras es un programa de la Dirección de Desarrollo Social del Municipio de Ecatepec en convenio con Banca Afirme. Se proyecta otorgar 5 mil créditos de los cuales al mes de junio de 2017 se han otorgado 3,646 créditos. Existen dos

tipos de créditos: grupales e individuales. Los primeros consisten en formar un grupo de 12 a 25 personas quienes reciben un crédito inicial de 4 mil pesos por persona, siendo los requisitos su identificación y comprobar que desarrollan una actividad productiva desde

hace mas de 6 meses. En el caso de los créditos individuales comienzan con 10 mil pesos y como requisito adicional al de grupo, es tener un local establecido y desarrollar su actividad productiva desde hace mas de un año.



El 95% de los beneficiarios son mujeres. La edad promedio es de 40 años, en su mayoría con escolaridad secundaria, y desarrollan su actividad con la venta de productos por catalogo.

Del total de créditos otorgados el 3.6% han sido individuales. Una cuarta parte ya se encuentra en su segundo préstamo y el 7% ya están iniciando el tercer préstamo.

La mayor parte de los negocios están enfocados en venta de ropa y zapatos (39%), artículos para la mujer como cosméticos, joyería y bisutería (27%) y comida (19%).

Morosidad del cero por ciento (0.67%)

Los bancos no prestan dinero a la gente pobre porque no tienen solvencia, (...) “se supone que se presta dinero a personas que lo necesitan, y ellos son los que lo necesitan, los pobres son más merecedores de un préstamo que los ricos, porque cuando estos piden y no lo devuelven nadie puede tocarlos porque son personas poderosas”. (ídem)

¿Cómo pueden los pobres cambiar sus vidas sólo con préstamos ?

La pobreza no es obra de los pobres, sino del sistema que hemos creado alrededor de ellos. Tenemos que volver al principio y enterarnos de cuáles son las instituciones que los rechazan. (ídem)



Considerando el universo de las beneficiarias en el segundo préstamo se encontró que en promedio han incrementado sus ventas en un 66.18%. Cabe resaltar que 26 de cada 100 beneficiarias incrementó sus ventas en más del 100% y hasta el 300%. De esta forma podemos deducir que con una inversión de 3.6 millones de pesos por parte del municipio se ha generado una riqueza adicional de 16 millones de pesos en las familias beneficiadas, lo que significa que por cada mil pesos se generan 4.4 mil pesos en el crecimiento económico del municipio.

